

Un CARGO de COMPADRAZGO que no contestó el Señor Presidente

Señor Lic. don León Cortés Castro, Presidente de la República.

Señor Presidente:

Permítame que un simple ciudadano, ausente de su querida tierra por un período largo de años, y con apenas ocho meses de estadía en ella, haya palpado y sufrido EL COMPADRAZGO, por cierto de grueso calibre y alcance, producto del sistema en que vivimos.

Dos cargos le hago a su Administración por el momen-

to, que son los siguientes:

1º—La renovación del contrato por la Administración de Rentas Nacionales celebrada con el Banco de Costa Rica, hecha con año y medio de anticipación y por el período largo de 10 años, contando ya el Gobierno con su Banco de Estado. Esto significa la BICOCA de 7 a 8 millones de colones de ganancia para la privilegiada Institución.

2º—El permiso dado recientemente por la Secretaría de Hacienda, para la exportación de 25.000 quintales de azúcar a Alemania.

El precio que pagarán por dichos azúcares, será el mundial (hoy) \$ 1.16 costo y flete, pero no, en dólares americanos, sino en marcos compensación, contra más de \$ 3.00 que nos obligan a pagar en esta bendita tierra.

Contado es el número de beneficiados, por cierto en su mayor parte extranjeros, contra el resto de los 600.000 costarricenses perjudicados.

Con todo mi respeto y consideración,

MAX PASTOR

(Tomado de "La Tribuna")

Estamos unidos con todos los pueblos oprimidos del universo y en especial con los centroamericanos, pero de ninguna manera queremos la unión centroamericana bajo el sable de un tirano

Se agita de nuevo en Centro América la idea de unificar a las cinco Repúblicas en una Unión Centroamericana. Los impulsores de esta idea son nada menos que Jorge Ubico y Anastasio Somoza. En Ubico la esperanza de esta unión es vieja. Hace tiempo acaricia la ilusión de ver extenderse sus dominios a todos los confines de los países centroamericanos. Pero ahora también aparece don Anastasio declarando que si la Unión de Centro América se llega a realizar bajo la "Preidencia" de Ubico, él sería el primero en renunciar de su puesto de primer mandatario en Nicaragua para unirse al "gobierno" de Jorge Ubico. Nos parece muy bien que a Somoza le entusiasme la idea de una unión centroamericana bajo el zapato de Ubico. También nos parece muy bien que Ubico se pueda sentir muy satisfecho de tener entre los partidarios de su "causa" a PASA A LA PAG. DOS—

TRABAJO

Por una democracia verdadera ◇ Por la dignidad y la cultura de los pueblos

Edición No. 327

SAN JOSE, COSTA RICA
Sábado 11 de Febr. de 1939

C 0.10 Ejemplar

La adhesión de Don ROBERTO QUIROS tiene para mí un inmenso valor por venir de una de las conciencias más rectas que tiene Costa Rica, dice el c. Mora

Tomado de "Diario de Costa Rica del miércoles.

Cumpliendo—según se me informa en fuente seria—una consigna de don Otto Cortés, unos cuantos ciudadanos de la provincia de Alajuela han venido atacando sistemáticamente al diputado don Roberto Quiros, mediante telegramas que han publicado este mismo periódico. Lo llaman "comunista" por el hecho de que don Roberto me ha hecho el honor de ofrecermelo su voto en mi condición de ciudadano y no de comunista. Lo llaman también traidor a la "CAUSA" del Partido Republicano Nacional y desleal a la voluntad de sus electores. Pero todos es los ataques, en conjunto, no son otra cosa que una patraña burda y ridícula.

En primer lugar, don Roberto ha declarado, de manera muy contundente, que él, ni es comunista, ni piensa serlo en el futuro. Yo confirmo ante el PASA A LA PAG. CUATRO

Prisioneros y no Huéspedes parecían los marinos italianos bajo la fuerte custodia militar

Los costarricenses no miramos al noble pueblo italiano en esta militarada fascista

El miércoles 7 de febrero en la tarde arribaron a San José los marinos italianos del crucero fascista Duque D' Aosta. Venían tomateados y "huevoa dos" de Panamá. En Limón habían sido silbados. Posiblemente no los traían todas con sig.

Entre nosotros el pueblo se ha rebelado ante esta visita de cortesía de militares de un go bierno que ha mandado a asesinar en los últimos cuatro años a millones de seres hu-

manos—en su ambición de aparecer ante el mundo como los de los Césares de la antigua Roma— de un gobierno que tiene por pedestal una pila de huesos humanos.

Nuestro gobierno, como es natural, ha tenido que moverse dentro del terreno de la diplomacia, como si no supiera de todos los actos criminales del fascismo de Mussolini, entre los cuales se cuentan los incendios de las poblaciones de Abisinia llevados a cabo,

cual si se tratara de un agradable deporte, por—Vittorio Mussolini el hijo del Duce, los bombardeos, de ciudades en defensas en España y el haber cañoneado y bombardeado sin piedad a los miles de seres humanos que huan de Málaga hacia Almería. En estos momentos, el papel principal de la diplomacia democrática es hacerse la succa ante la bar barie fascista.

La protesta de los ciudadanos conscientes de Costa Rica obligó al Gobierno a desplegar todas las fuerzas militares con que cuenta para librar a tan odiosos visitantes de la indignación del público. Así, pues movilizó hacia la capital todos los resguardos, la policía de las provincias y todo el Tráfico.

LOS MARINOS ITALIANOS DEL CRUCERO FASCISTA DUQUE D'AOSTA, ENTRAN A S. JOSE RODEADOS DE TODAS LAS FUERZAS MILITARES DE QUE DISPONE COSTA RICA

La entrada en la capital de Costa Rica de los marinos fascistas, más que una acogida cordial parecía un desfile de prisioneros. Era ridículo ver a los marinos italianos, con todo y sus oficiales, marchan do al son de su banda con el paso que Mussolini copió del "paso de ganso" de los ejércitos de Hitler, entre un muro de policías, de "resguardos" y acompañados del ruido infernal de las motocicletas del Tráfico. Eran las fuerzas militares de la democrática Costa Rica que mandó representantes a Lima para tratar los medios de defender a América del fascismo, que protegían de la cólera popular a unos marinos fascistas.

A su paso uno que otro aplauso, una que otra sonrisa. Aplausos y sonrisas provenientes de algún tutille que por miedo o por servilismo está con Mussolini, de algún alemán "ario" con figura de orangu-

PROFANACION FASCISTA



Walker y no nuestros héroes, ha debido recibir este homenaje de los fascistas italianos

DESAGRAVIO NACIONAL



La Liga Anti-fascista coloca una corona en el Monumento Nacional que es retirada por las autoridades para no herir



Custodiados por todas las fuerzas militares del país desfilan los marinos de Mussolini



Los soldados y resguardos reemplazan al pueblo en la recepción de los marinos italianos

Estatutos de la Federación Latino-Americana de Trabajadores

Estos estatutos fueron elaborados en el Congreso de Trabajadores celebrado en México en setiembre de 1938.

(Continuación)

cualquier tiempo, en asamblea extraordinaria, y previa convocatoria que deberá expresarse con anticipación no menor de sesenta días.

Artículo 30.—En su Congreso General radica la soberanía de la Confederación de Trabajadores de América Latina. A él corresponde juzgar de la obra cumplida por el Comité Central, formular el programa de acción de la Confederación, modificar el Estatuto, suspender en sus derechos o expulsar de la Confederación a cualquiera de sus centrales afiliadas, y en general decidir y resolver sobre todos los asuntos de interés general para la Confederación.

Artículo 31.—Sólo podrá suspenderse en sus derechos o expulsarse a una central afiliada, previo juicio de responsabilidad que el Congreso realice oyendo en su defensa a la agrupación afectada.

Artículo 32.—Para que los acuerdos del Congreso General tengan validez es necesario que estén presentes por lo menos la mitad, más una de las centrales nacionales afiliadas.

Cuotas

Artículo 33.—La cotización mensual de las centrales nacionales afiliadas será la que corresponda según el número de sus respectivos socios, en la siguiente forma:

hasta 10,000 socios 15 centésimos de centavo de dólar por cada socio;

de 10,000 hasta 50,000 socios 8 centésimos de centavo de dólar por cada socio;

de 50,000 hasta 100,000 socios 6 centésimos de centavo de dólar por cada socio;

de 100,000 hasta 300,000 socios 3 centésimos de centavo de dólar por cada socio;

de 300,000 o más socios 2 centésimos de centavo de dólar por cada socio.

Las cantidades anteriores fijan la cuota mensual que corresponde a las organizaciones filiales; pero éstas harán la remisión de sus cuotas trimestralmente.

Duración
Artículo 34.—La Confederación de Trabajadores de América Latina sólo podrá disolverse por el voto de las dos terceras partes de las centrales nacionales afiliadas, en un Congreso General extraordinario convocado expresamente para cada objeto.

Lema y distintivo.

Artículo 35.—El lema de la Confederación será: "Por la emancipación de América Latina".

Artículo 36.—El distintivo de la Confederación será un círculo conteniendo el mapa de América, acentuándose en el dibujo el territorio de la América Latina, y el nombre y el lema de la Confederación.

Artículo 37.—Las centrales nacionales afiliadas deberán hacer constar en el papel de su correspondencia que son miembros de la Confederación.

Transitorios

Primero.—Con el objeto de cumplir con lo previsto en el artículo 2, el Comité Central

NUESTRAS ESTATUAS Y MONUMENTOS ANTE LOS MARINOS FACHISTAS

Eso de que en el Monumento Nacional están juntas y revueltas las cinco Repúblicas de Centro América con la estatua de Walker, el filibustero que huye derrotado, tiene sus inconvenientes.

El jueves, por ejemplo, ocurrió que unos marinos fascistas, subordinados al Gobierno Invasor de Mussolini, que se metieron aquí por la puerta trasera de la alcahuetería oficial, decidieron llevarle a su congenero Walker, una corona de laurel, en homenaje a las criminales hazañas que dicho aventurero consumó en 1856.

—Pero dicen que don León Cortés recibió en ese momento de don Juanito Mora, el que está frente al Correo un energético comunicado protestando con vehemencia y diciéndolo en términos claros y precisos más o menos lo siguiente:

—"Hombre León—¿qué es esto que está pasando? —Cómo es posible que vos toleres semejante ultraje, semejante violación, semejante tropello sin nombre a esa noble Libertad, legada por mí a

las generaciones de Uds. y que yo defendí en Santa Rosa y Rivas, comandando el glorioso ejército de los heroicos costarricenses?"

Las palabras de don Juanito debieron llegarle al alma a nuestro mandatario, porque en mediatamente dio orden de que le echaran la policía, el resguardo, y todo el ejército a los atrevidos marinos, súbditos de un Gobierno Infanticida, y de que fueran conducidos presos, en fúnebre desfile por las calles de la capital como en exhibición.

Ante tan complicado caso, el Ministro de Italia obtuvo, por medio de muchos y reiterados ruegos al indito don Tobias, el permiso de que los marinos de marra volvieran a su guardia del Duca d'Aosta (Acsta en italiano quiere decir Acosta. Anélot don Julio para cuando vaya a visitar al papa), prometiendo, bajo palabra de honor, que nunca lo volverían a hacer.

ESTAMOS UNIDOS con...

Viene de la Pág. PRIMERA

Somoza, y todavía más de tenerlo entre sus lugartenientes. Pero a nosotros costarricenses, a nosotros hombres libres de un país que vive una democracia, que si estamos unidos a una dependencia económica y a una burocracia en nuestro sistema electoral, no estamos acostumbrados a vivir bajo el látigo de un "generalito", ni estamos acostumbrados a trabajar por salarios de masa con Chile y un real, la idea no nos entusiasma ni poquito. Ya pueden los centroamericanistas hacer apología de la unión y de Ubico. Nosotros estamos más contentos con nuestra independencia y con nuestro sistema político. Preferimos ser el peón que aunque raquítico, cobra un salario, que el hombre esclavizado, que trabaja por una comida inmundable, sometido a las vejaciones del capataz, del patroncito y del generalito. Nosotros estamos unidos, desde que comenzamos nuestra lucha, desde que comenzó nuestra existencia, con todos los pueblos de Centro América y de América toda, que están oprimidos y que sufren la humillación de una tiranía. Estamos con ellos y estamos dispuestos a luchar junto a ellos cuando sea necesario. Estamos unidos por la comunidad de ideales con todos los pueblos oprimidos del universo y en especial con los pueblos centroamericanos, pero de ninguna manera estamos dispuestos, ni siquiera a considerar la unión con estos países bajo el sable de un tirano, con la consecuente consolidación y expansión de los inicuos sistemas de explotaciones que existen en algunos de estos países. Dadas las perspectivas inmediatas, y dada la situación que prevalece en la mayoría de los países de la América Central, estamos convencidos que la tesis que más conviene a Costa Rica y a todos los países de Centroamérica, es la de permanecer independientes. Al afirmar esto no lo hacemos sólo como comunicados, sino como costarricenses, ya que Costa Rica es una repudiada siempre la unión en las circunstancias actuales.

Naturalmente, si acontecimientos provocados por un cambio en la situación interna de los países centroamericanos, o acontecimientos provocados por el ataque o la amenaza de potencias extranjeras vinieran a dar un aspecto diferente al problema, entonces seríamos nosotros los primeros en apoyar la unión entre estos países. Es indudable que si América Central llegara a unificarse bajo un gobierno progresivo, y llegara a unificar las economías de los diferentes países por medio de un vasto sistema de comunicaciones, la situación y la seguridad de estos pueblos mejoraría notablemente. Pero mientras las perspectivas no mejoran, preferimos nuestra pequeñez y nuestra independencia.

Notas de Turrialba

Nos informan de Turrialba que el Resguardo penetró muy lentamente en casa del trabajador Gaspar Romero, ultrajado a la señora de éste y maltratado al menor de los hijos, un niño de poco meses.

Por lo que se ve, los aires fascistas que trajeron los marinos del Duque D'Aosta en valentaron a los "hombres fuertes" de Tiquicia, que no tienen escrúpulos en ultrajar a las mujeres y a los niños. El Sr. Romero no estaba en casa, y así no pudo defender a su familia.

La casa del Sr. Romero es una casa humilde pero digna de todo respeto. El es un obrero apreciado por muchas personas de honorabilidad indiscutible y el Resguardo no debió haber procedido en la forma en que lo hizo.

(Hay firma responsable)

Bonos Devueltos

De Cartago han sido devueltos los siguientes bonos políticos que se emitieron en la Campaña pasada; bonos números: 59; 462; 465; 106; 464; 463; un quinto del 58; 4 quintos del 056. Al remitente de ellos el Partido da las gracias por esta su ayuda.

Nuestra campaña en pro de los 2.000 suscritores para TRABAJO

Se ha iniciado con ardor la campaña para conseguir 2,000 suscritores de "TRABAJO" en San José. [M]uchos compañeros han comprendido ya la importancia de esta campaña y están trabajando activamente por conseguir nuevas suscripciones. Es muy de señalar el caso de la célula de Guadalupe, que en pocos días ha conseguido un número regular de suscritores. Esperamos que todos los compañeros seguirán luchando en esta campaña que significa una labor efectiva y duradera, en pro del bienestar del pueblo.

Entre los agentes de provincias no podemos dejar de señalar el caso de Puntarenas, donde los compañeros están trabajando con empeño y efectividad por aumentar la circulación del periódico.

COMPANERO: Cofice con la suma mensual de \$ 5.00. Ud. puede pagar € 1.25 por semana. Recuerde que nuestro Partido necesita del esfuerzo y del sacrificio de todos para poder desarrollar sus planes de trabajo.



TODOS LOS MILITANTES Y SIMPATIZADORES DEBEN ASISTIR A LAS CONFERENCIAS DEL C. RODOLFO GUZMAN

Por acuerdo del Buró Político del Partido Comunista, se encargó al C. Guzmán, para que dictara una serie de Conferencias acerca de las Resoluciones del Séptimo Congreso Comunista, celebrado en 1935.

La primera de estas Conferencias fué el lunes pasado; asistimos y pudimos oír una de las exposiciones más claras y ordenadas, nutrida de conceptos que definen con claridad la nueva política del Partido, que no varía caprichosamente, sino después de estudiar serenamente los nuevos problemas que se van presentando y siempre de acuerdo con las condiciones especiales de cada país.

Estas excelentes lecciones del C. Guzmán deben ser aprovechadas por todos los militantes que están dispuestos a adquirir la instrucción necesaria para saber defender con seriedad las doctrinas que sustentamos como militantes del Partido Comunista.

LAS CONFERENCIAS DEL C. GUZMAN SE DICTARÁN LOS SABADOS DE SIETE Y MEDIA A OCHO Y MEDIA DE LA NOCHE.

ADHESIONES a nuestro MOVIMIENTO

San José, 3 de febrero de 1939.

Srs. miembros del Comité de Prensa del BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS

Señores:

Nosotros los abajo firmados, todos trabajadores que anhelamos la libertad de nuestra patria, y aunque nunca hemos sido ni somos pertenecientes al Partido Comunista, rogamos a Uds. hacer pública nuestra adhesión al BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS, que lleva como candidato a la Presidencia de la República al Sr. Manuel Mora V. auténtico defensor de nuestras libertades, derechos y democracia. Felicitamos al diputado don Roberto Quirós por su actitud

honrada y desinteresada.

Juan Ramírez López
Salvador Castillo Porras
Gonzalo Quesada
Guillermo Marín A.
José Francisco Araya
Eliás Rojas Fuente s
C. Jiménez
Roberto Casasola G.
Acisclo Briccio
Rafael Morales
Pedro Silveira
Walter Gutiérrez S.
A. Ramírez
Humberto Manfred
Ramón Salazar Z.
Fco. Jiménez
B. Jiménez
José A. Rodríguez M.
Trinidad Quesada A.
Aquilino Ceciliano
Ramón Quesada
Roberto Valerín
Eufracio Suárez Martínez

Por mantenerse esclavos de Mussolini y de Hitler los traidores españoles

no aceptaron la paz propuesta por Negrín

Una vez más se ha puesto al desnudo la verdadera naturaleza de la guerra española. El gobierno del Dr. Negrín después de la pérdida de Cataluña se ha visto en la necesidad de negociar la paz. Y con el objeto de hacer una proposición mínima, sintetizada en tres condiciones de fácil aceptación: amnistía para los jefes políticos y militares; evacuación de las fuerzas italo alemanas y formalización de un plebiscito con el objeto de darle oportunidad al pueblo de expresar su verdadera voluntad. Sin embargo, el traidor Franco no ha podido aceptar, con lo cual se ha quitado una vez más la careta. Lo faccioso han proclamado a los sus traidores que ellos plean por destruir el fantasma bolchevique de España... y se niegan a participar en un plebiscito, que sea auténtica expresión colectiva. Los generales cavernarios han declarado que ellos luchan por una España "Imperial y Unificada"... y rechazan de plano toda proposición tendiente a armonizar al pueblo español, a terminar con la guerra fratricida que ellos provocaron, a dar la amnistía que exige el más elemental sentimiento humanitario. Los mil veces traidores han cacareado en todos los tonos su independencia de todo poder extranjero... y se niegan a realizar la pacificación de la trágica España por medio de la evacuación de los agentes mercenarios al servicio de Hitler y Mussolini.

Y aún más: el Dr. Negrín redujo sus tres condiciones preliminares a dos, eliminando la relativa al plebiscito. Franco tampoco aceptó. El fantoche creador de la España Uda, IMPE RIAL Y LIBRE se negó a "unir" la familia española y a "libertar" de extranjeros el

suelo ibérico. Sin embargo, no limitó aquí sus esfuerzos al gran Premier republicano, es el propio Negrín, prisionero por el dolor de la España esclavizada y por las insinuaciones de ingleses y franceses, ofreció la paz absoluta con una sola condición: amnistía para los dirigentes políticos y militares que aún defienden la zona central de la Península. Otra vez Franco, ávido de venganza, entregó de su Patria y más sacador de su pueblo, rehusó. Y como resultado la guerra seguirá en España, pero con la ventaja de que sus verdaderas características ya no constituirán secreto para nadie. Franco sólo quiere vender España al mejor postor. Franco sólo quiere dividir y ensanchar más a la familia española. Franco le teme a la libre expresión popular, porque Franco no es encarnación, sino repulsa, de la voluntad española.

EN BUSCA DE SOLUCION AL PROBLEMA AZUCARERO

La exportación de 25.000 quintales a Alemania. Su precio mundial de dolar y octavo, contra diecisiete a veinte colones que paga el consumidor costarricense.

LA FUTURA LEY QUE ESTA POR DISCUTIRSE EN NUESTRO CONGRESO

Dado que la República Argentina confronta, guarda las debidas proporciones, un problema semejante al nuestro en lo que respecta a su Industria Azucarera, creo conveniente publicar lo que el Poder Argentino dice al Le gislativo al enviar para su aprobación una nueva Legisla ción sobre el particular.

Dice el Ejecutivo:

El problema de la industria del azúcar, surge en nues tro país de la colisión perma nente entre el encarecimiento de su producción y el mercado de consumo. El excedente no puede ser absorbido por la Exportación. Los países consu midores del Mundo se abstenen de azúcares de naciones como Cuba, Jamaica, Perú Checoslovaquia, en los cuales no gravitan los factores de costo que elevan el del produc to argentino.

Para el Norte argentino representa una actividad pre dominante. Su desarrollo so cial, su cultura, su expansión económica, recoge de ella sus rasgos significativos. Asegura trabajo a su población obrera como garantiza el tráfico fe rroviario en condiciones de máximo rendimiento. Ocupa una área industrial bien carac terizada, en la que se concen tra riqueza y población. Por eso los inconvenientes que su fre en su desarrollo repercuten y lo sienten todos los factores que viven de la industria, se interfiere a ella o la complemen ta.

La tendencia económica de nuestro país en los últimos años es categórica en el sentido de defender la producción industrial, suscita nuevas acti vidades, fomentar el desarrol lo de otras y ordenarlas eco nómica y políticamente, me diante leyes y decretos. La industria azucarera no debe es tar ausente de ese movimiento que busca la construcción orden para q' la economía nacional gane en coherencia y siga las líneas fundamentales por las que se encausa el proceso industrial del mundo moderno, en el que cada década presenta cambios profundos antes de que la sociedad haya tenido tiempo de ajustarse a un ritmo de condiciones económicas de terminado.

ES NECESARIO ALCAN ZAR UN EQUILIBRIO REAL ENTRE LA PRODUCCION Y EL CONSUMO INTERNO. TODO EXCEDENTE NO DESTINADO A LA EXPOR TACION CONSTITUTE FATALMENTE, EN CUAL QUIER INDUSTRIA, UNA FUENTE DE DIFICULTA DES. Para encontrar en cues tro caso, el equilibrio entre la producción y consumo se ha to mado en cuenta el promedio de las cifras de cada provincia asignadas en los últimos años, estableciendo esas cifras bá sicas de arranque con alcance re gional.

La limitación de la indus trialización por cada planta azucarera es un concepto que surge del anterior. Se aspira a que esas ventas y las car gas que pueden derivar de las

regulaciones proyectada, sean rotadas por todos los inte rantes de la industria, pro porcional y equitativamente y bajo el amparo del régimen co mún que la ley pretende reali zar. En la legítima valoiza ción de los azúcares se asienta la estabilidad buscada. La des igual repartición de derechos propios y comprados permiti rán, de no existir la limitación proyectada, la realización de una competencia desleal entre sus componentes con benefi cios de unos en perjuicio de otros. La ley en vez de ser un régimen de ordenamiento com ún pasaría a ser una arma de competencia.

La estabilidad en el precio del azuca no debe ser en nin gún caso factor de perturba ción interna, afirma, luego, el Gobierno en su mensaje. La ley quiere asegurarla para dar a la familia obrera una vida digna e independiente para que la materia prima adquiera en valor que corresponda a su fuerza y al capital invertido por los plantadores indepen dientes y para los capitales agrícolas y de industrializa ción obtengan el interés que tienen derecho a aspirar. No se procura esa actuación para es timular combinaciones que au menten en algunos injustifica damente sus cifras de indus trialización a expensas de otros q' merecen igualmente ser amparados.

El proyecto de ley, persigue la obtención efectiva del pre cio de venta de los azúcares del limite permitido por las disposiciones legales que rigen para la importación de azúcares extranjeros. El Poder Ejecuti vo ha estudiado este aspecto fundamental de la ley, vincu lado estrechamente a la esta bilidad de la Industria. Ha me dido la importancia y la trascen dencia que ella tiene en la vida del país, lo que se pre senta como factor de trabajo y de cultura, y lo que significa valor económico social. DEBE EXPRESAR QUE HA FOR MADO CONVICCION DE LA ESCASA INCIDENCIA ECONOMICA QUE EL ME NOR VALOR DEL AZUCAR ARROJA SOBRE EL COS TO DE VIDA DEL PAIS. CONSIDERA EN DEFINITI VA QUE AQUEL NO COM PENSARIA NI REMOTA MENTE LOS PELIGROS QUE ENTRAN LA INESTABI LIDAD DE LA INDUSTRIA. CREE, ASI MISMO QUE NUNCA SE DEFIENDE ME JOR AL CONSUMIDOR QUE ORDENANDO LA IN DUSTRIA EN FORMA ADE CUADA. La superproducción azucarera continua dearia li brada a la iniciativa particular la solución de sus propias difi cultades. La especulación se ría dueña del mercado consu midor. Se crearían situaciones artificiales y las maniobras co merciales regularían un produc to mal vendido por la indus tria y encarecido para el consumidor.

La industrialización de los superproductos es otro proble ma que deberá ser estudiado. EL PODER EJECUTIVO DESTACA ESPECIALMEN TE LOS CAPITULOS DEL PROYECTO QUE SE RE FIERE AL REGIMEN DE SALARIOS, PENSIONES, JU BILACIONES Y ASISTEN CIA SOCIAL DE LOS EM PLEADOS Y OBREROS O CUPADOS EN LA INDUS TRIA. Contemplan a su ju cio, con el mejor criterio, el problema social de las regiones por ellas servidas. DE NADA VALDRIA ESTABILIZAR LA, SI SUS BENEFICIOS NO ALCANZAN A AQUE LLOS. LA POBREZA EN MEDIO DE LA ABUNDANC IA ES UNA FORMA DE INJUSTICIA. El Estado debe au dar de establecer entre todos los elementos que concu rren a la consolidación de un esfuerzo, una amistad leal y de finitiva, basada en el respeto recíproco que asigna la aten ción proporcional y humana de todos los intereses.

Corresponde al capital pri vado, que recibe protección del Estado suficiente para con sultar el desenvolvimiento normal y legítimo, contraer obligaciones que contribuyan con su aplicación, a que el hom bre que con él trabaja, reciba la remuneración y el trato ne cesario para vivir con decoro y dignidad.

Con ese propósito establece el régimen de salarios, la clase de vivienda que se procura dar, la asistencia de la salud física y moral por medio de un ser vicio médico obligatorio y sin cargo, la distribución gratuita de leche a los menores de 5 años, el sostenimiento de cam pos de deportes y lugares de honesta diversión, bibliotecas y salas de lectura.

La preocupación principal de carácter sanitario, la constitu ye en las regiones azucareras, el desarrollo de las enfermeda des regionales, de la tubercu losis y la desnutrición infan til. Se establecen obligaciones a los industriales, q' van des de la asistencia médica corrien te, hasta la atención de aque los problemas que cobran sin gular gravedad en las zonas de influencia de la industria. Es una exigencia que no des carta la preocupación guberna tiva, sino que la contempla y segunda.

Considera el Poder Ejecuti vo que si no fuera posible rea lizar estas medidas y sostener las como consecuencia del mar gen entre el precio de venta de los azúcares y su costo, implica ría tenerlos que afrontar a base de una descapitalización suce siva, lo cual gravitaría contra la estabilidad de la Industria.

Se tiene la convicción de q' el régimen elaborado perm itirá encauzar definitivamente a una industria nacional de características propias y com plejas, definitivamente conoci das no obstante ser tan deba tidas, en sus dificultades y a ciertos. LA CUESTION AZU CARERA DEBE ENCARAR SE MAS COMO PROBLEMA SOCIAL QUE COMO PRO BLEMA ECONOMICO.

MAX PASTOR

Febrero 11 1939.

Hora Internacional

Cada día se separan más los campos. Cada vez es más profundo el antagonismo y más irresistible la separación entre el fascismo y la democracia. Los últimos acontecimientos internacionales tienen esa acusada tendencia y más la tendrán conforme trascurra el tiempo. De aquí que, a nuestro juicio, el estallido de tantos odios y de tantas ambiciones no se haga esperar mucho. En efecto, bastará revisar brevemente los más recientes y destacados sucesos políticos y mi litares de Europa, para darse plena cuenta de ello.

Después de las decisivas declaraciones de Roosevelt que comentamos en nuestra entrega anterior, ha recrudecido la campaña de prensa, entre las potencias totalitarias y las democracias, sirviendo, de pretexto la actitud energética del Gran Presidente norteamericano.

Los Estados Unidos concededores de las fortalezas militares del Imperio inglés es una de sus mejores garantías, están sirviendo con rapidez las numerosas órdenes que han recibido de parte de la Gran Bretaña para la construcción de aviones. El cable nos anuncia que el pedido primitivo, de 40 aviones ha sido aumentado por los ingleses hasta 650 unidades de todos los tipos. La noticia ha sido recibida con frialdad—es decir, con profundo desapecho—, en Roma y en Berlín.

Los resultados de la posición claudicante observada por Inglaterra y Francia frente al conflicto español no se han hecho esperar. Mussolini, al quebrantando como de costumbre todas las promesas, ha declarado después de la última reunión del Gran Consejo fascista que "las tropas italia nas se retirarán de España hasta tanto no se consolide el triunfo militar y político del General Franco". O para decirlo claro, Mussolini, en un todo de acuerdo con la ideolo gía agresiva y conquistadora del régimen que preside, pien sa ahora aprovecharse de SU costosa victoria en España. El dictador italiano no cree en tópicos y desprecia soberanamen te las palabras. Italia fascista necesita una salida al Atlántico, el control absoluto del Mediterráneo y los territorios france ses situados en el Norte de África. Todo eso lo piensa obtener fácilmente con Francia en Cataluña. Y de seguro Mussolini no será tan torpe para abandonar la empresa, re tirando legionarios, cuando está más cerca que nunca de realizar las llamadas "aspiraciones naturales" de Italia.

El golpe va dirigido primordialmente contra Francia e Inglaterra y está según lo expresó Hitler en su último dis curso, apoyado en pleno por Alemania. Así no ha podido menos de entenderlo Chamberlain, el premier inglés que más se ha distinguido por su indiferencia cómplice ante el avance continuado de la expansión fascista en Europa y en Asia. Y ha demostrado comprenderlo al declarar de un modo ter minante y definitivo, que Inglaterra apoyará con todo su poder militar, económico y político a Francia, en el mismo instante en que esta potencia sufra la menor agresión.

Simultáneamente, con el objeto de hacer buenas las afir maciones de unión entre ambas potencias, entre Francia e In glaterra, contra el eje Roma-Berlín, se verifica una gigan tesca demostración naval en el Mediterráneo. Las respecti vas flotas, incluyendo un gran despliegue aéreo, hacen du rante varios días maniobras conjuntas de ataque y de defen sa alrededor de la posesión inglesa de Malta, con el doble objeto de poner sobre aviso a Hitler y a Mussolini y de cons tatav su potencialidad de un modo práctico.

Sin embargo, parece que esto no es todo. Bonnet, Mi nistro de relaciones exteriores francés, hace a un lado sus simpatías por los dictadores y se ve obligado a declarar ante el Senado que su gobierno no está dispuesto a hacer ni una concesión territorial a Italia. El ministro de Bonnet no sólo es un verdadero reto contra el fascismo, sino que tam bién es una proclamación más de la alianza de las democ racias ante el inminente peligro que significa la conquista de Cataluña por las tropas de Franco.

Como se puede apreciar por la rápida exposición que hemos hecho, la situación internacional es cada vez más crí tica. Al crecer la rivalidad entre la democracia y el fascis mo, entre el eje Roma-Berlín y las tres grandes pseudo democracias, se camina, a pasos gigantescos, hacia la ge neralización en guerra europea del conflicto, español. Las democracias van comprendiendo —quizá bastante tarde— que en España se discute con las armas en la mano un proble ma cuya trascendencia no es local, sino internacional y que los intereses profundos de los franceses de esta disputa al tocar de lleno tanto a los grandes como a los pequeños paí ses obligan a pensar que allá, en la heroica tierra española, nada ha concluido, y que, por lo contrario, las cosas están apenas empezando.

Menorca es codiciada por los imperialismos "DEMOCRATICOS" y por tiranos del eje Roma-Berlín.

La Isla de Menorca, la única de las Baleares que aún está en poder del Gobierno popular del Dr. Negrín, es motivo de las más sordas y enconadas batallas diplomáticas. Ahora, según parece, ha llegado el momento del reparto. Y los go biernos pseudo-democráticos de Francia y de Inglaterra quieren tener participación en el botín, por lo cual se han fi jado en la isla de Menorca, de gran importancia estratégica para el control del Mediterrá neo. De este modo esta peque ña isla puede llegar a convertirse en la más serena fuente de disgustos y de choques entre las "democracias" y los fascis mos, desde el momento en que,

lógicamente, el eje Roma-Berlín también quiere plantar su bota opresora en este peque ño territorio. El futuro desa rrollo de los acontecimientos dirá sí de las escaramuzas diplomáticas se pasa a los inci dentes propiamente militares. En todo caso sí podemos ante cipar que con la isla de Me norca, en pequeña, pasa lo que con toda España, en gran de; su conquista interesa tanto al pueblo español como a las grandes potencias del mundo, de modo que, en consecuen cia las ambiciones que allí chocan son un paso más hacia la más horrosa matanza internacio nal que contemplará la Histo ria.

La resistencia del formidable pueblo español NO HA TER MINADO ni terminará nunca!!! Todavía hay muchos millones de españoles libres en la región comprendida entre Valencia y Madrid, y aún existen Mijaia, Negrín, Lister, Modesto, José Díaz y Pasionaria, heroicos puntales de la dignidad española!!!

Meditaciones ante el retrato del Dr. Moreno Cañas

ejecutado por la artista Luisita González de Sáenz

He pasado largo rato mi rando el retrato del Dr. Mo reno Cañas ejecutado por uno de nuestros mejores artistas, Luisita Sáenz con su retrato y Lily Arta via con su escultura. La ca beza del Dr. Moreno Cañas de Lily Artavia tiene mu cha vida.

No es a mi ánimo hacer aquí una crítica de esta obra de la pintora González de Sáenz porque en reali dad yo no estoy capacitada para ello. Lo que quiero decir es que me ha conmovido profundamente y que ha ocurrido lo mismo a otras personas. Me parece que he vuelto a encontrar la expresi ón de bondad de aquel ros tro energético, expresión que se había hundido entre la oscuridad; q' ha resucitado aquella mirada que nunca tuvo miedo de la verdad ni se cerró indiferente ante el dolor del prójimo. Yo sentía que esa mirada se había perdido en la profundidad de la muerte como se pier de la corriente de muchos ríos en las profundidades de la tierra. Por eso me ha conmovido tanto encontrar algo así como su reflejo, co mo su eco en este retrato de la Sra. de Sáenz. Ante él he recordado mucho al Dr. Moreno Cañas, en su vida de hombre luchador para el que nunca fué indiferente la picardía. Quizá por eso, más que por otra cosa lo mataron o lo mandaron ase sinar. Y me pregunto que fué de la indignación que produjo este crimen.

Yo entiendo que es natu ral que no se pueda mantener el ánimo en la misma actitud de asombro doloroso y rebosan te de justa indignación en los primeros momentos, sobre todo en la gran masa del público en la que hay más empuñada que comprensión. Lo que no comprendo es que vaya olvi dando los que tienen el deber de no olvidar. Después del olvido el perdón es fácil ... Pero hay perdones que son más bien q' el resultado de la generosidad que es compren sión, cosa de la inconsciencia o temor de perder la comodidad. Hay perdones que descansan en el miedo o en la pereza... Me pregunté lo que hay alre dedor de la especie de olvido en que va cayendo la memoria del Dr. Moreno Cañas. Pienso que el pueblo costarricense tiene el deber de no olvidar a este hombre que por defender lo, se ganó tantas malas vo luntades entre la pillería lega lizada, que quizá fué asesina do por que su presencia era un obstáculo en el camino de muchos personajes sin escrúpulos.

No es que yo quiera que se mantenga vivo el rencor en el pensamiento, por el asesinato del Dr. Moreno, pero la ex presión de bondad de su ros tro energético, expresión resu citada en el retrato de la Señora Sáenz, es como un llamamiento a mi con ciencia y me invita a lan zar un grito de alerta a los costarricenses que no de jamos que el olvido vaya cu briendo el ejemplo de uno de los grandes valores que ha te nido nuestra patria.

CARMEN LYRA

HOY gran Mitin en el Local del Partido Comunista, a las 7.30 de la noche
Hablarán: FALLAS, GUZMAN y JUAN GENE

Prisioneros y no huéspedes...

Viene de la Pág. PRIMERA

de blanca pelambre, de algún tico que porque fué a estudiar medicina en Italia o en Alemania cree que debe estar con la barbarie fascista o algún español infeliz perteneciente al mismo grupo zoológico de Paco Hernández el caricaturista sin gracia de "La Tribuna que es de esos seres capaces de bailar a la son de la música de la traición ya sea por ignorancia o porque tienen alma de esclavos, de esos es pañoles que se sienten más amigos los invasores de su patria que de sus mismos compatriotas.

Y luego policía y "sapos" en toda parte en donde hubiera un marino italiano: en el Gran Hotel Costa Rica, en el Hotel Metrópoli, en la Legación de Italia y policía y "sapos" detrás de cada marinerito que se soltó a andar por la ciudad. La policía y los "sapos" tuvieron que hacer de "chinos" con estos "niños" de Mussolini A ratos parecían niñas que cuidaban "chiquitos" vestidos de marinerito con su cachuchita azul y su cuello. Para cada marino había por lo menos 10 niñas en las calles y los "sapos".

Estos marineritos del Duce han tenido q' ir con sus niñas uniformadas o con los "sapos", hasta al excusado y a los prostíbulos. Esto los ha librado de que los agarrara la gente y les diera su merecido por prestarse con tanta docilidad a servir de instrumento a uno de los gobiernos más criminales que han contemplado los siglos.

LA LIGA ANT-FASCISTA ENVIA UNA CORONA AL MONUMENTO NACIONAL.

Cuando se supo la noticia de que los marinos del Duce iban a colocar una corona como un homenaje a nuestro Monumento Nacional, todos los costarricenses conscientes se sintieron profundamente indignados. Esto era un ultraje para el monumento que se levantó en memoria de nuestra victoriosa campaña del '56 contra los invasores filibusteros de la misma calaña de estos invasores fascistas de Abisinia y de España. La Liga Antifascista le envió entonces una corona en la que se leía la siguiente inscripción: "A LOS HEROES DEL '56 QUE HONRAN AL PAIS ECHANDO A LOS FILIBUSTEROS DE COSTA RICA". La autoridad de quitaron inmediatamente esta corona que podía contrariar a los representantes del filibusterismo fascista de Mussolini que vienen a tantear el terreno en América a ver si se propicia sus tendencias esclavistas.

ACTOS DE HOSTILIDAD DEL PUEBLO DE COSTA RICA CONTRA LOS MARINOS FASCISTAS

Han circulado hojas de renudio e indignación contra este proceder de la barbarie. Una de ellas era la reproducción del anatema del famoso poeta chileno Vicente Huidobro a los aviadores italianos que hacían vuelos de "amistad" por nuestra América. Es una invectiva tremenda que ahora viene de perlas para lanzarla como un pedo del Duce a los marinos del Duque de Aosta. La hoja está "ENCUBRA" con esta frase "FUERA DE AQUÍ". Otra hoja es un manifiesto del Sindicato de Zapateros condenando el recibimiento a estos marinos. Circularon unos volantes que decían: VIVA ROOSEVELT, VIVA LA DEMOCRACIA, etc., etc. que tan sólo estos dos frases:

MADRES DE COSTA RICA, ESCONDED VUESTROS HIJOS...

La sobriedad de esta última es demasiado elocuente. Si,

las madres debían estar alerta cuando se acercan estos ascuados de niños españoles, ¿Quién no recorda a Bruno Hauptmann el plagiador del niño Lindbergh? El fascismo no respeta ni a los niños en su cuna. Las bombas fascistas han despedazado miles de niños abisinios y españoles.

Algunos talleres de zapatería cerraron en señal de protesta por la visita de estos representantes del fascismo. La Liga antifascista pidió a todos los antifascistas que se pusieran un lazo negro en el brazo en señal de protesta por esta visita de italianos fascistas en el momento que en España el crimen cometido con ella por Italia y Alemania había alcanzado su punto máximo.

ACUCIOSIDAD DE LA POLICIA EN FAVOR DE LOS MARINOS FASCISTAS Y CONTRA SUS COMPATRIOTAS

Cualquier ciudadano que hiciera la menor muestra de disgusto ante el paso de los marinos fascistas era cogido por la policía y llevado sin ningún miramiento a cárceles de menores de edad pararon en "chirona" la noche como si fueran criminales. En cambio los marinos fascistas andaban sueltos y cuidados por la policía. (Muchos fueron detenidos por circular las hojas sueltas en que se vivaba a Roosevelt y a la Democracia. Los "sapos" y la policía creían que era una falta a la autoridad que merecía la cárcel, el vivir al Presidente de los Estados Unidos y a la Democracia. A estos detenidos se les acusa por "delito" contra el orden imperante. Es decir: que en un país que se dice democrático, resulta un delito votar la democracia y al Presidente de los Estados Unidos que se opone al fascismo.)

LOS MARINOS SON APELADOS Y SILBADOS

Algunos grupos de marinos italianos que andaban de picos pardos en prostíbulos y hosterías, fueron silbados y apedreados a la pizarra de la policía que los cuidaba.

POR QUE NO ASISTIERON LOS MARINOS A LA FUNCION QUE LE DEDICÓ EL TEATRO PALACE

Dicen que los marinos no asistieron a la función del Palace porque en la cinta que se exhibía "Nancy tiene tres amores", trabajan artistas que son antifascistas declarados: Robert Montgomery y Franck Tone. Bien sabido es que en Hollywood hay un gran sentimiento antifascista.

UNAS MADRES QUE HUYEN HORRORIZADAS

En la mañana del jueves circuló la hoja que decía: MADRES COSTARRICENSES ESCONDED VUESTROS NIÑOS. Alguien fué con estas hojitas al Patronato Nacional de la Infancia y las repartió entre las madres que allí esperaban la leche de sus hijos. Al enterarse de lo que decía la hoja en cuestión, hubieron horrorizadas y no esperaron ni que les dieran la leche. Nosotros creemos que esta es una de las manifestaciones más tremendas que se han hecho por parte de los marinos fascistas. Marinos fascistas bombardearon y cañonearon sin piedad a miles de niños que en brazos de sus madres huían de Málaga a Almería. Aviaaron fascistas han despedazado en Abisinia y en España a miles de niños inocentes. Es natural que las madres huyan horrorizadas ante los fascistas italianos y alemanes.

LA FARSA DEL HOMENAJE ANTE NUESTRO MONUMENTO NACIONAL

Entre las tácticas de Hitler y

Mussolini están la de la "frescura" y la de las mentiras gordas. Ya los vemos que proclaman la paz mientras sus cañones y ametralladoras destruyen vidas y hogares en España; que hablan del respeto a la religión, mientras apedrean y encarcelan a los católicos. En Cuba, marinos alemanes fueron a rendir homenaje a la memoria de Martí ante su tumba y con el mayor cinismo la cubrieron con la bandera de la cruz gamada. Así ultrajaron estos canallas el recuerdo de uno de los héroes de la libertad en América Latina. ¿Qué de extraño tiene entonces que marinos fascistas hagan la pantomima de rendir homenaje a nuestros héroes antepasados del '56 q' ellos se contentaron con que sino a nuestro suelo a buscar campo para la esclavitud? ¿Qué importa que Mussolini les envíe a inspeccionar el terreno con el fin de ver si estos países pueden ser buenos para colonias de esclavos? Y el Presidente de Costa Rica tuvo que asistir a este sainete. Preguntamos al coronel que colocó estos fascistas que repudian hasta la democracia burguesa habrá sido quitada? Posiblemente la diplomacia no lo permitía.

EL PANADERO RICARDO RAMIREZ GUTIERREZ

Diez de los detenidos por IRRESPECTO AL FASCISMO que por otra cosa, fueron condenados a 60 colones de multa. Todos eran muchachos pobres que no podían pagar la multa. Entre los detenidos se encontraba el panadero Ricardo Ramírez Gutiérrez quien se había sacado el segundo premio en la última lotería. Mediamente este trabajador recibían las 600 colones que significaban las 10 multas. Así procede un trabajador consciente. "TRABAJO" siente orgullo en felicitar a este obrero por su actitud generosa...

COMO VIERON "LA HORRA" Y "NOVEDADES" LA LEGADA DE LOS MARINOS

"La Hora" dijo: "Algunos miembros de la tripulación del Duque D'Aosta, esto es positivo, han preferido refugiarse en sus habitaciones del Hotel en que se hospedan y no salir a la calle para evitar ser objeto de burlas y de insultos". Más adelante dice refiriéndose a la visita de los marinos al Monumento Nacional: "Se notaba una gran frialdad entre los concurrentes al acto "Novedades", periódico amigo del fascismo se refirió a grandes títulos al imponente recibimiento que se tributó a los marinos italianos". Quizá "Novedades" encontró imponente que los marinos tuvieran que ser salvaguardados por todas las fuerzas militares del país.

SE "PINTARON" LOS MARINOS FASCISTAS

Quando los marinos italianos estaban en lo mejor de su visita, cuando los 4 fascistas por acá se disponían a festejarlos con bailes y otros agasajos, cuando los nazis les iban a tener un baile en el club alemán, recibieron orden del alto comando de la Armada Italiana de irse de pararse. Los vinos, los dulces, la música y las damas fascistas se quedaron con un palmo.

"¿A qué se debe esta orden? El cable enteró al Duce de q' posiblemente sea marinos no serían bien recibidos en la América Latina? Quizá supo de la "tomateada" y "shueveada" de que fueron objeto en Panamá? Qué indignación debe haber sido la de Mussolini al imaginar el flamante traje del Comandante Nomi todo manchado de yema de huevo. Quizá se enteró de que el Gobierno de Costa Rica había tendido que movilizar tropas sus fuer-

La adhesión de...

Viene de la 1a. Pág. país, en toda lealtad, las palabras de don Roberto: Mi Partido sabe que él no es militante, por más que está seguro de que contará con su apoyo político en las elecciones q' se aproximan. En segundo lugar casi todos los firmantes de esos telegramas conocen los antecedentes personales del Sr. Q'uirós y saben que éste no es hombre capaz de negar sus convicciones. Si él afirma que no es comunista, se puede estar seguro de que no lo es. Don Roberto no tendría necesidad de disimular sus ideas, porque él habría tratado que dar neutral en política o ingresar al Partido del Dr. Calderón para asegurarse su tranquilidad personal. ¿Qué ventajas puede derivar don Roberto de un Partido pobre y perseguido como el nuestro? De sobra comprenden esto los firmantes de los telegramas aludidos, y sobre todo, alguno de ellos, que fué un comunista vergonzante que dejó de serlo quizá por un oportunismo que no es precisamente característico de don Roberto Q'uirós. Si lo fuese, formaría parte del coro en que hoy cantan sus acusadores.

Por otra parte, habría que ver qué entienden estos señores por "causa" del Partido Republicano Nacional. ¿Es que por ventura el Partido Republicano Nacional ha defendido o defiende alguna "causa"? Ni siquiera un programa le ha conocido el país al sudamericano Partido. Y tienen el desparpajo de hablabanos de "la causa del Partido Republicano Nacional"... Y hasta incluyen en la acusación de declarar se traicionados por don Roberto Q'uirós. ¿A quién traicionó don Roberto? Será traición el hecho de que este diputado se retirara de la agrupación política que llevó al gobierno a don León Cortés en cuanto se dio cuenta de que esa agrupación, no estaba siendo leal a varios de los postulados que había proclamado. ¿Durante campaña política? Y tendrán derecho a considerarse defraudados unos cuantos individuos que nunca fueron cortesistas ni "repúblicanos nacionales", que por el contrario fueron enemigos de ese partido y pro-gagandistas de plaza pública del bechismo? Ellos combatie-

zas para defender a sus marinos de la indignación y de la burla del pueblo. Así no podían seguir y valía más llamarlos antes que poner en ridículo la invencible armada del Duce en estos pequeños países. Y fué así como el Ministro de Italia visitó al Canciller Zúñiga Montúfar para darle cuenta de la decisión del alto comando italiano de llamar a la tripulación del Duque D'Aosta. A las 2 de la tarde del jueves se "pintaron" los marinos fascistas con el tardo entre las piernas. El recibimiento no había sido nada cordial, como tró "Novedades" el diario admirador y amigo del fascismo en Costa Rica. Entre el pueblo, costarricense no encontraron sino frialdad y burla.

A ULTIMA HORA

Se asegura que el motivo de la inesperada y rápida partida de los marinos, se debió a que los jefes pidieron al Gobierno que se encerrara a todas las personas antifascistas a fin de que ellos pudieran andar sin la humillación de verse protegidos por la policía. Parece que se le contestó negativamente. Creyeron que en todas partes manda Mussolini...

Sargentones criollos que debieron irse con los marinos fachistas a servirle de limpiabotas a Mussolini

Un sargento de nuestra policía de apellido VARELA, recibió al grupo de ciudadanos honrados que el Gobierno encarceló con motivo de la llegada de los marinos italianos, por las siguientes palabras:

"Quisiera ser Mussolini para ametrallar a estos hijos de p. Il. Otro sargento entre un coro de carcajadas de algunos de sus compañeros, agregó:

"¿Qué hace el Presidente Cortés? ¿Por qué no fusiló a estos canallas?"

Estos incidentes revelan la mentalidad de las gentes a cuyo cargo está la custodia de la democracia costarricense

ron la candidatura de don Roberto desde luego q' fueron anticomunistas; ellos atacaron al Partido Republicano Nacional por considerarlo mentiroso e inconveniente para los intereses del país. Hoy, por razones que sólo ellos conocen, son "republicanos nacionales" y posiblemente hasta gobiernistas. Y hoy que don Roberto se retira del Republicano Nacional precisamente por una de las tantas razones que ellos esgrimen contra ese Partido en la última campaña, tienen la frescura de declarar que don Roberto ha traicionado "una causa" en la que ellos nunca creyeron. Es así como se hace política? Es a base de esas tramas de mentiras y deslealtades como el Partido Republicano Nacional piensa hacer su campaña?

Por otra parte tengo que repetir aquí una observación que ya don Roberto Q'uirós hizo: los firmantes de los telegramas que si fueron de verdad cortesistas se crean con derecho a hablar del Partido Republicano Nacional y de su "causa" como de algo que perdura después de la última campaña? ¿Pues no se dan cuenta de que el Comité Supremo de ese Partido está integrado hoy por varios de los dirigentes del

bechismo de ayer y más todavía por enemigos personales de don León Cortés? Por qué si estos señores quieren ser de verdad leales a lo que ellos consideran "la causa" y "el Partido", no comienzan por pedir cuentas con respecto a ese hecho, que según las malas lenguas, ha sido ya motivo de interesantes rozamientos entre los santos grandes del oficialismo? Bueno es que el pueblo vaya abriendo los ojos abriendo los ojos ante lo que estas cosas que se hacen a hora de abandonar la política de triquiñuelas para entrar en la etapa de la política de altura que debe realizarse a base de ideas.

Para terminar diré que la adhesión de don Roberto Q'uirós tiene para mí un inmenso valor por venir de una de las conciencias más rectas que tiene Costa Rica. Es indudable que al Partido Republicano Nacional le tiene que doler ver alejarse de sus filas a uno de sus mejores valores y es natural que como en realidad ha ido un Partido sin "causa", reaccionen con telegramas llenos de absurdos insultos.

MANUEL MORA V.

Necesitamos 200 militantes y simpatizadores que coticen con la sama mensual de \$ 5.00 para ayudar al Partido Comanista a desarrollar sus planes de trabajo en el campo y en la ciudad.

Primeros cotizantes:

- Jaime Cerdas
- Marcelino Molina
- Carlos Luis Villalobos
- Enrique Mora
- J. Valverde
- Oscar Fuentes, Limón
- A. Fernández
- A. P.
- J. G.
- Joaquín Naranjo
- X. X.

LA MUERTE DE PO XI...

q' han de elegir al nuevo jefe de la Iglesia a fin de que este nuevo jefe sea un aliado de Benito Mussolini y ponga toda su influencia en convencer a los católicos del mundo de la bondad de los regímenes totalitarios.

Fero por otro lado, la Iglesia quizá haya visto también con claridad, que el nazismo respaldando al fascismo es su enemigo número uno y que si en Europa llegara a triunfar este movimiento, la Iglesia perdería millones de creyentes y sería expulsada de muchas naciones.

¿Qué hará la Iglesia en semejante conflicto? Hemos visto que en todas partes ha pretendido ignorar su enemistad con el nazismo alemán y con el fascismo italiano con el que recientemente ha tenido choques muy serios. Los nazis

han pretendido dividir la fuerzas católicas. En un discurso de Rosenberg el gran organizador del nazismo en Alemania, reproducido recientemente en "TRABAJO", se refiere a la división q' ellos han logrado provocar entre los obispos de Austria y de Alemania, división que hay que tratar de extender a través de toda la Iglesia Católica.

Como puede verse, la situación es muy delicada y con seguridad que alrededor de la elección del nuevo Papa se debe estar moviendo toda la influencia política del fascismo a fin de que el sucesor del Pontífice recién fallecido, resulte un cristiano capaz de levantar su mano para bendecir los bombardeos aéreos, el asesinato de niños y mujeres, y el exterminio a sangre y fuego de los "rojos".